

guardia japonesa constituida por compañía y media de infantería y un escuadrón de dragones, dispersándola por completo. Este encuentro prueba palpablemente que los cosacos siguieron en su marcha la línea recta, y quita fundamento a la noticia propagada acerca de la supuesta violación del territorio chino.

El 11, los cosacos ocupan Niou-Chouang, y en la noche del mismo día causaron daños en la vía férrea y en las líneas telegráficas, destrozando un tren y dos locomotoras. Además, entre los días 10 y 11, se apoderaron de 500 carretas que conducían provisiones para el ejército de Oyama y hicieron 15 prisioneros, entre ellos un oficial.

El 12, la columna causó desperfectos en la vía férrea a 6 kilómetros de Inkeon y destrozó un grupo hacia esta población, llegando a su vista a las cuatro de la tarde. La artillería bombardó la estación y dió luego a los depósitos de provisiones, que continuaron ardiendo toda la noche. Luego dieron el asalto a la estación, ocupándola, y después destruyeron el camino de hierro.

Y más tarde, al observar que una fuerte columna japonesa venía de Ta-Chi-Tsao, los cosacos se retiraron, dando por terminado su raid, y entrando días después en Mukden con todos sus heridos y casi todos sus muertos.

Objetivo. —No puedo dudarse de que la operación realizada por Mitschenko, como todas las de una campaña por insignificantes que parezcan, ha tenido un objeto importante.

Que los cosacos en su correría hayan capturado rico botín, no quiero decir que este sea sido el objeto de la operación.

Tampoco debió haberlo sido el cortar la vía férrea en los sitios posibles, destruir almacenes de aprovisionamiento, inquietar, en una palabra, las comunicaciones a retaguardia del ejército japonés, pues para eso iba, al propio tiempo que operaba por el Oeste la caballería de Mitschenko, habría también operado por el Este la de Rennenkampf.

El objetivo del raid, ha debido ser de más importancia, y a mí entender, era el de llevar a Kourapatine, noticias precisas acerca de la situación del flanco izquierdo y de la retaguardia del ejército de Oyama, especialmente de la forma en que éste cubre sus comunicaciones. El rápido regreso de los cosacos parece probarlo así.

Y es lo probable que hayan conseguido su objeto y que Kourapatine tenga a estas horas datos que les son de más tarde de suma utilidad.

Enseñanzas. —El haber dispersado la caballería de Mitschenko el día 10 a una gran guardia japonesa, sin que el mismo día volvieran a ser inquietados los cosacos, parece probar que el despliegue japonés se hallaba bastante separado del grueso del ejército y de otros destacamentos, y quizás también, que los japoneses esperan ser atacados por esta parte, siendo más densas sus avanzadas en el flanco derecho.

Como se desprende del despacho en que el general ruso relata la operación, el destacamento de Mitschenko ha campado libremente por sus respectos los días once y doce por la retaguardia del ejército japonés, chocando tan solo el día 12 por la noche, con una fuerte columna que subía a lo largo del camino de hierro, procedente de la península de Liao-Toung.

Esto parece indicar que los japoneses obran sus comunicaciones con los refuerzos que llegan del Sur y que parte de las tropas que sitiaron a Port-Arthur se dirigen ya hacia el centro de la Mandchuria, datos ambos

cuyo conocimiento interesa grandemente al general ruso.

Ello podría decidirle a que la excursión realizada por los cosacos se repita en lo sucesivo constantemente por numerosos destacamentos de caballería, consiguiendo así que el mariscal Oyama se vea obligado a guardar mejor la retaguardia de sus ejércitos, restando fuerzas del número de sus combatientes.

Y éste, es uno de los papeles reservados hoy a la caballería en las guerras modernas, ya que los choques entre grandes masas de jinetes serán muy poco si nada frecuentes.

El raid de Mitschenko ha sido, pues, una operación importantísima y no, simplemente, una arriesgada excursión que muestra lo que pueden hacer los cosacos; no será difícil que con él haya logrado Kourapatine algo que toque muy de cerca al plan de los combates que se avecinan.

CAPITAN JUBERTAN.

Comunicado

Se Director de *El Telegrama del Rif*

Muy señorío: Ruego a V. tenga a bien dar cabida en su ilustrado periódico, al siguiente comunicado, al objeto de desvanecer la atmósfera creada a mi alrededor efecto del proceso a que fui sometido por denuncia de la Casa de Banca, Morales y Compañía de Puerto Genil.

Dándole repetidas gracias, queda de usted affino. s. s. q. b. s. m.

Francisco Reina Luque.

COMUNICADO

Creo un deber de sincerarme ante la opinión, de la falsa denuncia de que fui objeto por parte de la Casa de los Sres. Morales y Compañía.

Estos señores, teorizando sobre las cuestiones y en un litigio puramente civil, me denunciaron ante los tribunales por supuesto delito de estafa, sin previa liquidación de cuentas, sin conocer si resultaba saldo a mi favor o en mi contra.

El proc so a que fui sometido me ha llevado gravísimos perjuicios, por los que pienso entablar la correspondiente demanda por la vía judicial.

Mi inocencia queda plenamente confirmada por la siguiente sentencia:

Sentencia

• En Melilla a diecinueve de Diciembre de mil novecientos cuatro, reunido el Consejo de Guerra llamado a fallar el proceso formado contra el comerciante D. Francisco Reina Luque acusado del supuesto delito de estafa a la casa Banca Morales y Compañía de Puerto Genil (Córdoba), habiéndose hecho relación por el Juez instructor del resultado de autos; presento el acusado lo oída la acusación fiscal y la defensa; el consejo declara: Que no considera méritos bastantes para poder afirmar que el acusado cometió el hecho que se le atribuye, y en su virtud absuelve al procesado D. Francisco Reina Luque, por falta de pruebas con arreglo al artículo 591 del Código de Justicia militar.

Todo conforme al artículo citado y a los demás de general aplicación de ambos Códigos, Venancio Alvarez Cabrera, —(Rubricado). Juan Garela Carrasco (rubricado). Victoriano Garela (rubricado). Sergio Suárez de Deza (rubricado). Antonio Acedo (rubricado). José Morales (rubricado). Manuel Aleántara,

Es copia.— El Secretario del Juzgado permanente, Felipe Dorronsoro (rubricado). Visto Bueno. El Juez permanente, Pastor (rubricado).

La trascripción literal de la sentencia constituye copia, el mejor argumento para justificar mi inocencia.

Al hacerla pública, desvanezco las sombras que oscurecen mi siempre limpio nombre víctima de la injusta bazaña de los señores Morales y Compañía, por los que fui atropellado en mi persona y bienes.

El público juzgará de mi conducta y de mi reputación comercial. Francisco Reina Luque. Melilla 1.^o de Febrero de 1905.

NOTICIAS

Sesión suspendida

La sesión que ayer debía celebrar la Junta de Arbitrios, fue suspendida.

El «Sovilla»

El vapor correo «Sovilla», temiendo no poder arribar al Peñón por consecuencia de fuerte Poniente que reinó anteanoche, se dirigió directamente a nuestra plaza, a donde llegó en las primeras horas de la mañana de ayer.

Hoy regresará de Chafarinas marchando a las cinco para el Peñón y Alhucemas.

El próximo viaje lo efectuará, tocando antes que en Melilla en las dos referidas plazas.

Enfermo

Molesto por fuerte estarro, se ha visto obligado a guardar cama el ilustrado Comandante Ayudante del General Gobernador, D. Eloy Moreira y Espinosa de los Monteros.

Celebraremos la pronta mejoría del enfermo.

Velada teatral

Muy pronto celebrará el Casino Militar una velada en el Teatro Aleántara, poniéndose en escena por el cuadro artístico tres aplaudidas comedias.

Circo ecuestre

Un verdadero éxito constituyó para los clowns Trujillo y Chicharito, el beneficio que anhelé celebraron.

La cabalgata que recorrió las calles anunciendo la fiesta, llevó mucha gente al circo hasta el punto de haber quedado sin localidad ni pocas personas.

Para dentro de breves días se anuncia debut de dos hermosas bailarinas.

Mejorado

Se encuentra bastante mejorado el diestro Barquerito, herido en la uavillada del domingo.

El cable de Almería

Las averías notadas en este cable hace tres meses, van haciéndose cada vez más sensibles, provocando bastantes irregularidades en su funcionamiento.

TELEGRAMAS

Le envío correspondencia Sr. Jiménez
Prohibida la retransmisión.

Princesas ovacionadas

La Infanta María Teresa y la Prin-

esea austriaca Gabriela, han paseado de Petersburgo, por su acierto al resolvió por la Puerta del Sol y calle de primir los tumultos habidos en la capital.

Al apercibirse el público de la presencia de las egregias damas, les tributó calurosa ovación.

De regreso á Palacio fueron nuevamente ovacionadas.

La Infanta y la Princesa contestaron cariñosamente á las demostraciones de afecto de los transeúntes.

CONFERENCIA

Declaraciones de Villaverde

El Sr. Villaverde ha conferenciado con los Sres. Lacierra y Cobian sobre los presupuestos.

El presidente del Consejo ha declarado, que no se abrirán las Cortes hasta tanto que se hallen ultimados los presupuestos.

Los trabajos preparatorios para confeccionarlos comenzarán el viernes y se llevarán con gran actividad

La guerra ruso-japonesa

Bajas confirmadas.—Derrota de los rusos.—Opinión de los japoneses

Petersburgo.—El generalísimo Kuropatkine telegrafía comunicando que en los últimos combates tuvieron los rusos 10.000 bajas.

Está fuera de duda, que la supuesta victoria de los moscovitas fué una falsa noticia, cuyo objeto no era otro que calmar un tanto la agitación que impera en Rusia.

La supuesta victoria fué una completa derrota.

El intento del generalísimo ruso, de tomar la ofensiva, puede darse por completamente fracasado.

El ejército japonés ha tomado la ofensiva, avanzando resueltamente sobre la derecha y contra ruso.

Barco capturado

A la vista de Hokkaido los japoneses han capturado al barco inglés «Vigfield», que conducía contrabando de guerra para Vladivostok.

LOS DESORDENES EN RUSIA

Siguen las colisiones.—Felicitación a Tropoff.—Huelgas terminadas.

Petersburgo.—La situación sigue grave.

En las grandes poblaciones de Rusia puede decirse que impera el régimen del terror.

Los corresponsales de la prensa extranjera han dado cuenta á sus periódicos de la amenaza de Tropoff, de someterlos á un consejo de guerra, si cometan alguna extralimitación en los despachos que expidan.

El Czar ha felicitado al Gobernador

de Petersburgo, por su acierto al resolvió por la Puerta del Sol y calle de primir los tumultos habidos en la capital.

La felicitación ha causado mal efecto, pues implica que el Czar aprueba la arbitraría y despótica conducta del gobernador y de las tropas.

Han terminado las huelgas en Rebebe, Libau y Saratof.

A pesar de ello, la agitación es muy grande, habiendo ocurrido algunas colisiones en Raudon y Listotelo.

Marino asesinado

En Kiw un soldado de la marinería ha matado á puñaladas al Comandante de Marina del puerto.

Los huelguistas de Petersburgo

En la capital sigue la tranquilidad material; pero 10.000 obreros huelguistas se niegan á reanudar el trabajo.

El «pope» Gapony

Según la última versión que se da en San Petersburgo, el famoso «pope» Gaponi se encuentra en estos momentos camino de Suiza, habiendo tenido que hacer prodigios de habilidad para burlar la vigilancia de que se le hacía objeto.

Crisis en Inglaterra

Según telegrafian de Londres, se considera inminente una crisis ministerial.

Un incendio

Un violento incendio ha destruido un almacén de ferretería instalado en una casa de la calle de San Miguel de Palma de Mallorca.

El fuego no solo devoró al establecimiento, sino que reajo á escombro el edificio.

Las pérdidas son de gran importancia.

No han ocurrido desgracias personales.

Presos capturados

Dicen de Burgos que han sido capturados los dos presos que se fugaron ayer de la cárcel de aquella capital.

Buscando diero

En Monforte se ha registrado un hecho que ha causado no poca impresión.

Varias personas, penetraron, aprovechando la oscuridad de la noche, en el cementerio de aquella localidad y desenterraron un cadáver, que fué sepultado en el mes de Marzo anterior para apoderarse de una importante suma que alguien escondió en la almohada que se colocó dentro del féretro.

A causa de este hecho se han registrado tres detenciones.

Contra el Czar.—En la Cámara.—Ataques al emperador.

En la sesión celebrada hoy por la Cámara italiana, el diputado republicano Mirabelli se ha ocupado de los sucesos de Rusia y ha llamado al czar autócrata y asesino.

En los círculos políticos de Roma se comenta que ni el presidente de la Cámara ni el Gobierno, contestaran al señor Mirabelli para corregir sus duros calificativos.

Firma de Guerra

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Nombrando Subinspectores de la Comandancia de Carabineros que se citan, á los siguientes Coronelos:

De Sevilla, Cádiz y Algeciras al señor García Villanueva.

De la de Alicante, Murcia y Almería á D. Federico Rieza.

De la de Tarragona, Castellón y Valencia, á D. Ricardo Ugarte y de la de Huelva, Badajoz y Cáceres al Sr. Noriega.

Consejo

Esta tarde se celebrará Consejo de Ministros preparatorio del que el viernes tendrá lugar en Palacio.

Cambios

París vista	31'65 francos
Londres	33'15 libras

Hotel de Asia franco-español

Fundado por José Torres en 1900.

Habitaciones con hermosas vistas y todo el confort apetecible, servicio esmerado, cocina española y francesa confia en el buen criterio de las personas que frecuentan la casa para sostenerla fama que se merece.

Parada de coches. — *On parle français.*

Se alquila una casa en la Plaza del Correo antiguo, planta alta y baja. Darán razón Iglesia 6.

Criada para niñera se desea encontrar. Pabellones Parque Artillería, darán razón.

La Imperial

ZAPATERIA

DE
Saturnino Navas

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

Tambien se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparcados. SAN MIGUEL 20 y Tunel de plaza de Armas.

Venta

Se vende la casa situada en la Plaza de Doña Adriana, núm. 3, con planta baja y alta. Darán razón calle de la Iglesia núm. 4

Bazar de La Unión

Edificio Económato Militar

y de La Estrella Oriental

DAVID J. MELUL—San Miguel, 26.

Las grandes compras verificadas en el extranjero, me permiten ofrecer á mi numerosa clientela y al público en general, un inmenso y variado surtido en géneros para la presente temporada: ricos y elegantes abrigos y cañiks para señora último modelo de París, cuellos y boas de piel, desde seis pesetas en adelante; surtido completo en lanas y gergas inglesas para señora, especialidad en géneros de luto para señora, velos y mantos; extenso surtido en cortes de trajes para caballero desde 18 pesetas en adelante, rica colección en franelas, elegantes dibujos; inmenso surtido en toquillas, chales de felpa y punto, mantones de lana en todos precios, camisetas, puños, cuellos, corbatas, pañuelos de seda, hilo y algodón; completo surtido en mantas de lana y algodón, bayetas y franelas de lana; rica variedad en perfumería de las mejores marcas extranjeras; completa colección en caprichos para regalos, artículo de piel, petacas, carteras y portamonedas, gemelos para campaña y teatro desde 5'50 pesetas; extenso y variado surtido en sombreros de todas clases y formas, gorras y boinas á precio de fábrica, agremados, encapuchados y del legítimo Almagro, aplicaciones, panas y poluch, rasos y sedas, abrigos y trajes hechos para niño valencien desde tres años en adelante; impermeables ingleses garantizando su buen resultado; abanicos, sombrillas, paraguas y bastones, lampistería, loza y cristal, muebles de Viena y de Vitoria, batería de cocina e infinitud de artículos difícil de enumerar.

Precios sin competencia posible.—Bazar de LA UNION, Edificio Económato Militar y de La Estrella Oriental.—San Miguel, 26.

MIGUEL MELIVEO
Cirujano dentista

Único con título de esta clase en esta plaza
Servicio á domicilio
avisos, Jardines 78; RELOJERÍA

La "Moda,"

ZAPATERIA
DE
Miguel Alcaraz

Calzado á la venta. También se confecciona á la medida, a precios económicos.
Venta de curtidos y talleres de corte apurados

JARDINES 79

Academia de Música

Dirigida por Don E. Rodríguez
Plan de estudios del Conservatorio de Madrid

Precios.—Solfeo ó piano, 5 pesetas al mes
Solfeo y piano elemental, 7'50.—Armonía elemental y piano superior, 7'50.—Solfeo y canto, 7'50.—A domicilio, desde 10 pesetas.

FLORENTINA, 2

Sebastiana Moralejo

PEINADORA MADRILEÑA
Suscrita á los figurines de temporada.
Alcazaba 3

Planchadora Gabriela Bravo, calle de la Soledad, núm. 2. Precios económicos: Camisa de caballero con cuello y puños, 0'25 pts.; id. de tirilla, 20 id.; un juego de puños y cuello, 0'15.


Gran fábrica
DE
Mesas de billar
de la Vda. e Hijas

ALEJO AMORÓS de Barcelona
VENTAS Á PLAZOS Y AL CONTADO

Paños, bolas, tacos y demás accesorios. Para más detalles dirigirse á D. David J. Melul, representante exclusivo en ésta plaza.

José Bara

Venta de legumbres y frutas, transportadas de España, qual los compradores podrán apreciar. Calidad inmejorable, precios económicos. Todos los días y á cualquier hora en la Plaza de Abastos, junto al estanco.

Sin competidor en esta Plaza.

Económato Militar de Melilla

Precios de los últimos géneros llegados

		Pesetas
Tuna de Alicante	kilo	3'20
" " enja de una libra	libra	1'30
" " " media	media	0'60
Sobreasaada de Mallorca	kilo	4'70
Butifarra	kg	4'50
Lomo en mantequilla	kg	7 .
Pavo trufado	kg	11 .
Lengua á la escarlata	kg	10'35
Salchichas d. Frankfurt	una	4'40
Lomo embuchado	kilo	7 .
Longaniza de Burgos	kg	3'50
Morella de lomo	kg	4 .
Pan de higos	kg	1'25
Chorizos extremeños	kg	4'50
" " " de lomo	kg	5 .
Salchichón americano	kg	3 .
" de Abilán	kg	4'65
" de Prolongo	kg	7 .
" de foie-gras	uno	2'00
Bonito en aceite	lata	1 .
Besugo en escabeche	kg	1 .
Bonito salmónido	kg	1'35
Arráz Bomba núm. 4	kilo	0'70
" Amonquila núm. 4	kg	0'55
"	kg	0'50
Alubias del Pinet	kg	0'60
Queso de mata	kg	3 .
" de Kruger	kg	3 .
Anchoas	kg	2'50
Cecina de ternera	kg	6'50
Codillos de cerdo	uno	0'40

Señoras

Se confecciona á máquina medias y calcetines sin costura, clase superior y se componen á precios económicos.

Alfonso XII, 3, bajo izquierdo (Mantelete)